



Municipio de Solis Grande

**Acta N^a 010_Octubre_2025
Sesión Ordinaria
20-Octubre-2025**



Acta Nº 010 Octubre 2025: En Gregorio Aznárez, 5ta. Sección Judicial y Policial del Departamento de Maldonado a los veinte días (20) del mes de Octubre del dos mil veinticinco (2025), siendo las dieciocho horas y treinta minutos, se reúnen en forma Ordinaria en las instalaciones de la oficina del Municipio de Solís Grande la Sra. Alcaldesa Patricia Martínez y los/as Sres/as. **Concejales Titulares:** Ricardo Abayian, Mirtha Alonzo, Jorge Quintana y Martín Sanchez. Como Concejales Suplentes: Luis A. Silvera, Brenda Sánchez y Alicia Chofer. Actúa como Secretario de Actas el Funcionario Juan Bonilla, ficha 8120.

Siendo las dieciocho horas y cincuenta y nueve minutos el Cuerpo del Municipio da por iniciada la Sesión del Día de la fecha.

Orden del Día:

Informe de la Sra. Alcaldesa

Bueno contarles un poquito lo que se ha hecho estos días, como ustedes saben estamos a full con el pasto, como siempre les digo no damos a basto, ahora lo bueno es que se arregló un tractor que estaba roto así que tenemos los tractores funcionando normal, hemos estado en casi todas las localidades, pero bueno esta época y esta fecha complica que se cumpla como se debe en todos lados, yo ya les he comentado que tenemos cuatro cortadores de pasto con bordeadora nada más. Estamos trabajando en los puestos de artesanos del castillo Pittamiglio, ultimando detalles para que pasen las artesanas para esos locales, estamos arreglando la necrópolis, pintando, cortando pasto, pasando hidrolavadora, dejando todo un poco pronto que siempre se realiza un mantenimiento y sobre todo cuando viene el 2 de noviembre. Estamos trabajando haciendo el alero en lo que es el comunal, en el colegio con funcionarios municipales de la Fundación más bien , le falta muy poquito, colocar las aberturas y se empezó a pintar en algunos lados. Están funcionando los cursos normalmente, tuvimos una reunión con el equipo de cultura la semana pasada, se trataron varios temas, como ser carnaval, la solicitud de cursos de cultura ya que estos últimos años no nos ha mandado cursos, llegaron de desarrollo social pero no de cultura, se lo hicimos notar que nos tuvieran en cuenta. También se habló de eventos, patrimonio cuando se quede instalado el museo las sierras, de la fiesta de la primavera, carnaval que no vamos a tener desfile, se cambia por un día de tablado más.

Vamos a seguir teniendo reuniones, cuando venga el presupuesto ya tenemos fijadas reuniones con los directores, vamos a seguir conversando, todo es bienvenido a parte siempre hacemos hincapié de que el municipio ha crecido muchísimo, sigue siendo el mismo con la misma gente, ahora va a ser con menos

porque se van a jubilar varios con el retiro, y bueno por algo las demandas han crecido tanto, sobre reposición todavía no se ha hablado a ver que pasa, en su mayoría son choferes los que se retiran, pero se nota y se necesita, a aumentado todo lo que es demanda de focos de luz, cunetas, paso a niveles, más calles, de todo.

Se va a seguir haciendo bacheo, hicimos un relevamiento de las bajadas a la playa, hay varias para arreglar el invierno las maltrata.

Tuvimos también la reunión de emprendedores, vinieron unos 30, estuvo interesante con buena participación, se habló de ferias, ver cómo se implementa, que sea con una linda estética, cada uno expuso su presentación, que sea como un paseo y no solo como feria. La reunión de Estación Las Flores estuvo muy linda también con vecinos.

Se limpio el basurero, todo, la gente tira no solo en un lugar, sino que era toda la calle, se puso cartelería de no tirar basura. Me reuní con el equipo vial, vamos a generar un espacio porque algún lado tienen que tener, ver si tener una caja o habilitarse ese espacio para que tiren.

Se realiza lectura del informe de avance de gestión al 31 de agosto del 2025, el informe es cada 4 meses es decir que el primer informe lo hizo el concejo saliente, y este queda en la mitad de los dos consejos, no hubo avance en muchas cosas, como podrán ver los avances son mínimos, el 31% es en soluciones pluviales la compra de caños, un 79% fue para la plaza de Balneario Las Flores donde más avance hubo, en el centro comunal había un mínimo de 250 mil pesos que fue lo que se gasto, en mejoras de veredas acceso público también es una ejecución de acuerdo a lo previsto que habíamos puesto, que es el paso real, mejoras de centro deportivo, solamente se habían comprado las gradas, y en compra de instalacion de luminaria ahí no se había avanzado prácticamente en nada, solamente se había pedido presupuesto. A continuación está detallado todo, es independiente de lo que se firmó el otro día, eso era la certificación de lo que se venía gastando, ya hay proyectos que están finalizados como es las soluciones pluviales, espacio recreativos de Las Flores y mejoras de veredas y accesos públicos, estos 3 proyectos el otro dia se firmaron que se había certificado con el capataz , eso es mes a mes. Se deja para firmar por los concejales que estén de acuerdo. La mayor parte se va a firmar en el próximo que es el 31 de diciembre en donde estará todo el avance. El centro comunal ya va a estar pronto, la iluminación y la compra de postes en Balneario Las Flores y la parte de plantas que es lo otro que está pendiente, ya están hechas todas las transposiciones se ha ido avanzando en diferentes compras así que en noviembre también vamos a avanzar mucho con las certificaciones de lo que se gastó.

Exposición de los Sres/as. Concejales**Sr. Concejal Ricardo Abayian:**

El otro día yo me comunique contigo patricia porque trabajando me encontré 3 camionetas y una de ellas venía desbordada de ramas y cosas, y claro vienen de ni siquiera Playa verde, porque yo me los cruce a la altura de Playa hermosa osea nos vienen a tirar basura de otros lados no es que sea nuestra, yo creo que tendríamos que hacer un poco hincapié en educarlos de que les queda mas cerca ir a tirar a otro lado que venir a tirar hasta acá y nosotros tenemos que llevar la mugre hasta la ruta 37, osea doble trabajo, viene y se vuelve a ir, capaz que no se buscarle la vuelta que no es fácil, ahora hacer carteles y eso espero los respeten pero desborda en el sentido que no es solo la poda y la mugre nuestra si no que de otros lados, sobre todo playa verde, proa y playa hermosa, agata nos da para mantener lo nuestro si todavía vienen y nos tiran de otro lado.

Bueno la reunion de cultura ni que hablar que creo que va a ser muy productiva en cuanto podamos seguir con ese diálogo que tuvimos, la reunión de las flores lo mismo, estaría bueno que se forme una comisión en la cual pueda colaborar no solo con la gente de la zona si no a su vez con el municipio también a veces, con el tema de los cursos, que a veces cada vez que haya algo consultar es medio chocante en el sentido que tenes que tener una persona específica para eso que no la hay, entonces es mucho más fácil que esa comisión nos proponga a nosotros lo que le sirve y nos facilita muchísimo, a veces se va a poder y a veces no pero esta muy bueno eso. Y bueno voy por ahí

Sra alcaldesa: Por el tema de la comisión yo hice la consulta de centralización que todavía no me la han contestado porque hay una inquietud que surgió ahí de formar una comisión así ya encaminamos eso.

Sra. Concejal Mirtha Alonso:

Bueno la reunion de cultura estuvo muy interesante, para mi que soy nueva todo se absorbe, y la reunión con los vecinos de la Estación también fue un intercambio muy lindo, participe del tuning de cerros azules, yo estuve entre las 12 y 30 más o menos y había bastante gente, no se despues creo que siguió llegando gente. Y bueno otra cosa importante es que la chiquilina llegó a la plata y ya tiene la fecha de operación.

Sr. Concejal Ricardo Abayian:

Me olvidé del lanzamiento que hicimos el otro día también para todos los clubes, de las rifas.

Sr. Concejal Jorge Quintana:

Lo de cultura resaltarlo porque fue muy bueno , y lo de la rifa también que es algo que a las instituciones les viene muy bien, van a tener que hacer un poco de esfuerzo también en vender los números y todo pero creo que es lo mínimo. Y después lo otro pedirle disculpas a las flores que no pude asistir, estaba medio engripado y andaba mal. Y lo tercero es que mientras no este el lugar para reuniones hacerlas allá, cuál es el problema que no la podemos hacer allá en el colegio donde nos reunimos.

Sra alcaldesa: No, problema directo no hay, el comodato está hecho para salones multipropósitos que ahí lo podríamos meter , pero en realidad ahí lo que se hacen cursos, en donde nos reunimos nosotros es donde va el hogar diurno.

Sr. Concejal Jorge Quintana:

Tenemos que buscar algo, porque primero que agradecemos la disposición tuya de darnos la oficina acá, pero te das cuenta que acá no podes ni escribir.

Sra alcaldesa: Hay una idea de hacer en la parte de arriba una construcción rápida y ahí tenemos una sala de sesiones ya con una mesa en el medio, eso sería lo ideal pero para eso tenemos que esperar al año que viene. De última lo que puedo hacer es hacer la consulta si podemos usar como reuniones, pero también tenemos los salones todos ocupados, pero lo vemos, hacemos la consulta y vemos la posibilidad.

Sr. Concejal Martin Sanchez:

Yo quiero hacer cortito porque ya veo que está la gente ahí, pero quería hacer alguna puntualización, estoy totalmente de acuerdo con lo de Quintana en buscar algún espacio quizás no se en la casa de la cultura no se en que estado esta.

Sra alcaldesa: Están los inspectores, no tenemos te soy sincera, no hay lugar.

Sr. Concejal Martin Sanchez:

Después tenemos un reclamo de los vecinos por los lomo de burros de Las Flores Estación, la 71 que fueron pintados hace poco, se borro la linea, la pintura de lo que es la cebra, que la verdad funciona bastante, funciona muy bien tanto esa como la otra transversal que pasa por la plaza, estaría bueno si en algún momento se puede pintar seria genial.

Con respecto a lo de cultura que lamentamos repito nuevamente, no haber podido estar, queríamos consultar si vamos a hacer alguna gestión para los espacios MEC, habría que conformar o no se si ya está conformada la comisión para el cine, que se compondría de varios factores.

Sra alcaldesa: Mira ahi primero que Daniela no se ha comunicado conmigo, yo la felicité cuando salió porque ya la conocíamos de antes, y quedamos de juntarnos que ella me avisaba, hasta el momento supongo que está en una etapa donde estará organizando el tema presupuesto que debe ser medio como aca, y bueno ahí arrancaremos con todo en conjunto con ella.

Sr. Concejal Martin Sanchez:

Por ahora eran esos puntos y bueno con lo de la basura también, a seguir trabajando y repartiendo folletos, quedaron muy bien hechos y la idea si me puedo llevar alguno más para dejar para que la gente vaya viendo y familiarizando.

_ Siendo las diecinueve horas y diecisiete minutos se levanta como concejal Titular el Sr. Martin Sanchez , pasando a ocupar su lugar la Sra. Concejal Brenda Sanchez

Sra. Concejal Brenda Sanchez:

Con respecto a la folletería esa era una inquietud que yo tenía, se va a producir porque lo interesante sería que de alguna manera cada vecino tenga un folleto.

Sra alcaldesa: La idea es que lo repartan los inspectores

_ Siendo las diecinueve horas y dieciocho minutos se levanta como concejal Titular la Sra. Concejal Brenda Sanchez , pasando a ocupar su lugar el Sr. Martin Sanchez

Sr. Concejal Martin Sanchez:

Y otra cosa cortita también era si vamos a fijar la próxima reunión que funcionó muy bien fuera de la localidad.

Sra alcaldesa: Si no he pensado fecha, lo vemos en la agenda y avisamos.

Al finalizar los puntos del orden del día se deja constancia en acta por parte del Sr. Concejal Martín Sanchez el cual expone:

Sr. Concejal Martin Sanchez:

Una cosa que quería constar en acta que surgió en la reunión de Las Flores era la necesidad de un baño en la plaza, por lo menos ceder los materiales, el espacio y para el pozo negro, hay un grupo de vecinos que están interesados en formar esta comisión vecinal y que tienen ganas de trabajar, y con respecto después a la mantención quizás los funcionarios creen que hay dos en el centro comunal puedan dar un apoyo, por lo menos durante el día una vez al día limpiarlo para que se vaya manteniendo limpio.

Sra alcaldesa: eso no hay problema lo que a mi me preocupa es el baño después en la tardecita, porque se va a usar va a estar sucio, no tenemos personal para

tener una persona en la plaza para que lo limpie, y después la crítica va a ser a nosotros.

Sr. Concejal Martin Sanchez:

Porque hay vecinos por ejemplo que estarían dispuestos a trancar a cierta hora, por ejemplo Ana se ofreció a pasarle llave para que no quede abierto. Esto está expuesto sobre la ruta y creo que es muy necesario, es un lugar al que van las madres con los hijos y les queda lejos.

Sra alcaldesa: Tenemos que implementar bien en ese horario que el baño quede limpió, que no quede abierto, porque acá ya ha pasado que lo rompen. La idea está y le vamos a buscar la vuelta.

Consideración del Acta N° 007 Setiembre 2025 Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

Consideración del Acta N° 008 Setiembre 2025 Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

Consideración del Acta N° 009 Octubre 2025 Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

Visita del Sr. Sergio Sosa y vecinos hora 19:00

Puntos del orden del día:

1er. Punto del Orden del Día:

Expediente N°: 2025-88-02-00530

Asunto: Planeamiento ref. aumento problemático del consumo de sustancias

Gestionante: Edil Javier De León

_Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por el Sr. Alcalde y los/as Sres/as Concejales, Resuelven: Tomar conocimiento del expediente.Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

2do. Punto del Orden del Día:

Expediente: 2025-88-02-00514

Asunto: Planteamiento ref. a políticas nacionales del gobierno a través del mides

Gestionante: Edil Leonardo Pereira

_Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por el Sr. Alcalde y los/as Sres/as Concejales, Resuelven: Tomar conocimiento del expediente.Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

3er. Punto Del Orden del Día:

Expediente: 2025-88-02-00159

Asunto: Proyecto decreto modificativo art 12 del dec. departamental 3959/20216

Gestionante: Ediles Joaquin Garlos y (S) Juan Urdangaray

_Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por el Sr. Alcalde y los/as Sres/as Concejales, Resuelven: Tomar conocimiento del expediente, sugerir como municipio que el plazo no sea mayor a 30 días para la publicación del acta.Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

4to. Punto Del Orden del Día:

Expediente: 2025-88-02-00573

Asunto: Planteamiento ref. a situación de refugios en la ciudad de San Carlos

Gestionante: Edil Alejandro Batista.

_Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por el Sr. Alcalde y los/as Sres/as Concejales, Resuelven: Tomar conocimiento del expediente.Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

5to. Punto del Orden del Día:

Tte. Int. N° 56/2025

Asunto: Solicitud de rehacer el piso de la cancha de basquetbol, mejorar el espacio infantil, acondicionar la cancha de padel y nivelar la cancha de fútbol de pasto.

Gestionantes: Matias Moreira y Juliana Garretano, Presidente y Vicepresidenta del Club Social y Deportivo Balneario Las Flores.

_Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por el Sr. Alcalde y los/as Sres/as Concejales, Resuelven: Brindar ayuda de parte del Municipio en la medida que sea posible con los medios que tenga a su alcance.Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

6to. Punto del Orden del Día:

Tte. Int. N° 57/2025

Asunto: Solicitud de autorización de Feria Vecinal frente al Centro Comunal de Estación Las Flores los días Domingo.

Gestionante: Firmas varias.

_Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por el Sr. Alcalde y los/as Sres/as Concejales, Resuelven: Brindar apoyo a la idea, realizando primeramente una correspondiente planificación y organización en conjunto para poder llevarlo a cabo. Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

7to. Punto del Orden del Día:

Tte. Int. N° 58/2025

Asunto: Solicitud pedido para celebrar la santa misa en el cementerio del pueblo el día domingo 2 de noviembre a las 16 hrs "día de memoria de los fieles difuntos". Solicitar ayuda para arreglar, pintar y emprolijar la capilla de la virgen niña de Cerros Azules. Poder arreglar la campana de la torre de la parroquia.

Gestionante: Henry Santana (Párroco de la parroquia de la Sagrada Familia)

Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por el Sr. Alcalde y los/as Sres/as Concejales, Resuelven: Dar autorización para la misa del día domingo. Brindar ayuda de parte del Municipio en la medida que sea posible con los medios que tenga a su alcance para la solicitud de arreglos. Se Vota: Por la Afirmativa. Se Aprueba por Unanimidad de Presentes.

_ Siendo las veinte horas y veinticinco minutos, no habiendo más temas para tratar, se da por finalizada la Sesión del día de la fecha.

The image shows five handwritten signatures in blue ink, likely belonging to the members of the Municipal Council mentioned in the document. The signatures are: 'Rodriguez', 'Hernandez', 'Sanchez', 'Diaz', and 'Sanchez'. They are arranged in a loose cluster, with some overlapping.